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刘欣欣博士、李德志博士喜获中国博士后科学基金 

据中国博士后科学基金会网站消息，我学院刘欣欣博士获得中国博士后科

学基金第 14 批站中特别资助（全校唯一），李德志博士获得中国博士后科学基

金第 69 批面上资助（全校共 4 人）。祝贺！ 
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我校教师应邀出席后疫情时代生物安全高端论坛暨第二届全国生物资源管理与利

用学术研讨会 

5月 28日至 30日，由中华预防医学会和中国疾病预防控制中心主办的后疫情时代生物安全

高端论坛暨第二届全国生物资源管理与利用学术研讨会在苏州召开。大会由中国疾控中心首任

生物安全首席科学家、国家重点研发计划“生物安全关键技术研发”重点专项专家组组长、亚

太生物安全主席武桂珍研究员主持，高福院士、侯增谦院士、徐建国院士、詹启敏院士以及王

福生院士以视频方式进行大会致辞。来自国家卫健委科教司、国家科技部生物技术发展中心、

国家自然科学基金委员会管理科学部、国家及各省市疾控系统、中科院系统以及部分高校、企

业等 40家单位 500余人参加大会。我校刘宝林教授和胥义教授应邀出席大会。 

此次大会主要围绕新冠病毒等重要战略生物资源的标准体系能力建设、病原微生物保藏机

构建设、区域生物样本资源信息共享与转化以及人类生物资源管理与利用等主题展开学术交流

讨论，为推动我国已经正式实施的《中华人民共和国生物安全法》建言献策，并对当前世界范

围内的新冠疫情发展态势进行科学研判和解读。刘宝林教授应邀作了大会报告“生物资源的低

温保存技术”，并接受《生物安全与生物资源能力体系建设丛书》编写专家组聘书；胥义教授

在中华预防医学会生物资源管理与利用研究分会第一届委员会全体会议中当选为常务委员，并

作了“病原微生物资源低温保藏工艺标准化与实践”的特邀报告。 

近年来，我校低温生物医学团队发挥多年来的特色研究积累，先后承担了多项国家科技重

大专项子课题、重点研发计划、国家自然科学基金项目等基础性研究课题，紧密围绕人类遗传

资源和生物资源高质量保藏进行系统深入研究，在国内相关行业领域获得了高度认可和重要影

响力，为助力我国“健康中国”国家战略以及国家生物安全战略贡献了上理人的智慧。 
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医食学院参加全国高校食品学科党建育人创新论坛暨党建联盟成立大会 

5月 23 日至 25日，全国高校食品学科党建育人创新论坛暨党建联盟成立大会在江南大学举行，

来自全国 48所高校、150余名食品学科院系的党委负责人、学生思想政治教育工作者、教师代表

和学生代表齐聚一堂，研究探讨新时代食品学科党建工作科学化发展的新思路和新举措。中国高等

教育学会副会长张大良、教育部高等学校食品科学与工程类专业教学指导委员会主任金征宇、江南

大学党委书记朱庆葆出席大会并致辞。 

我校医疗器械与食品学院党委书记姚秀雯带队参会，并应邀在党建育人创新论坛上作主题报

告。在题为“医食精诚 健康中国——以高质量党建引领高质量发展”的报告中，她重点分享了学

院在党组织建设、创新发展、立德树人等方面的特色做法和工作成效。随后，各高校党组织负责人

就“党建如何与学科建设共融互促，进一步发挥政治引领作用”“如何有效发挥双带头人在学科建

设和党建育人中的示范作用”“如何加强党建引领，构建三全育人大格局”等主题进行交流研讨。 

大会还共同发起了“健康乡村 食品科技全国行”项目。 

 

 

 

 

 

壹拾芳华 感恩母校：医食学院举办 2011 届校友毕业十年返校活动 

“支付宝到账捐款 115元。”6月 1日晚，随着返校活动倡议者、2011届食品质量与安全专

业毕业生金晶手机发出的第 115次捐赠通知，医食学院 2011届校友十年返校活动画上圆满句号。 

浓浓母校情，莘莘学子心。5月 29日，医食学院 2011届 70余位校友怀着对母校的深厚情

谊和对学院的真切思念，从祖国的四面八方赶赴学校，参加主题为“壹拾芳华”校友返校活动。

阔别已久的校友重聚母校，真情相拥，畅聊过去，展望未来。学院党委书记姚秀雯、党委副书

记郑静，2011届辅导员徐元韬、郭红保出席活动，活动由学院校友联络员高武主持。 

姚秀雯在致辞中代表学院对校友们的到来表示热烈欢迎，她表示校友们在各领域各岗位上秉

承“信义勤爱，思学志远”的校训精神，努力奋斗，心系母校，为学校的发展添砖加瓦，为党

的事业和社会主义建设奋勇拼搏，母校为校友们感到骄傲自豪。她向校友们汇报了十年来学校

和学院在学科建设、人才培养、办学成效等方面的发展情况和丰硕成果，充分肯定了校友们长

期以来对母校建设所做出的重要贡献，同时希望校友们能一如既往关心和支持学院发展。 

校友代表甄圣侃、胡孟晗分别介绍了各自的发展情况，与老师们共叙师生情，追忆当年的大

学生活和同学情谊。校友们衷心感谢母校的辛勤培育，深情感慨学校优良的学风和老师们严谨

踏实的教学态度让他们受益匪浅，真诚祝福母校未来发展更加蓬勃精彩。恰逢建校 115周年，

校友们自发组织捐赠，为学院贡献自己的一份力量，115人次校友捐款总计壹万叁仟贰佰贰拾伍

元。党委副书记郑静代表学院接受捐赠。 

随后，校友们在志愿者带领下重游校园，追忆在母校里的青春岁月。校友们来到了曾经的宿

舍楼、食堂、教室，仿佛回到了一起军训、一起上课、一起参加校园活动的日子。上理的一草

一木，见证了他们逝去的青春，也见证了校友们追寻梦想的征程。毕业十载，归来仍是少年。

校友们相约，下一个十年再聚首。 
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市粮食和物资储备局副局长殷飞一行来校调研 

5月 27 日上午，市粮食和物资储备局副局长殷飞、安全仓储与科技产业处处长陈辉等一行来我

校调研。校党委副书记孙跃东接待来访，科技发展研究院、医疗器械与食品学院相关负责同志和教

师参加座谈。会议由科技发展研究院副院长徐斐主持。 

孙跃东对殷飞一行的到来表示热烈欢迎，他简要介绍了我校食品学科的发展情况，并感谢市局

对我校相关学科的支持和帮助。医疗器械与食品学院副院长管骁介绍了我校刚获批建设的国家粮食

产业技术创新中心的发展设想，并分析了未来建设过程中存在的优势与短板。食品学科宋洪东老师

介绍了我校目前参与的上海市粮食行业产业大调研工作进展情况。双方就创新中心建设和调研工作

内容展开深入研讨。 

殷飞在总结讲话中指出，粮食安全是关乎国家安全的重大课题，此次上海理工大学获批粮食创

新中心建设，对服务国家战略、服务上海区域经济发展意义重大。创新中心工作应围绕让市民吃得

饱、吃得安全、吃得健康三个方面，通过产业链、价值链、供应链“三链协同”，在粮食产购储加

销等方面重点开展工作，为增强城市粮油保障能力，推动粮食行业可持续发展做出应有的贡献。 

 

 

 

学校召开党政工作会议暨人才工作专题研讨会 

5月 26日上午，学校在图文信息中心第一会议室召开党政工作会议暨人才工作专题研讨会。

全体校领导、中层正职干部和各学院人事干事参会。会议由校长丁晓东主持。 

会上，校人才办主任、人事处处长朱坚民对学校人才工作整体状况作了汇报，就“十三五”

人才引进情况、“十四五”人才引进任务目标、2021年师资队伍绩效目标以及人才工作的思考

和建议等方面进行了分析交流。能动学院院长杨其国、光电学院常务副院长张学典、管理学院

院长赵来军和医食学院院长刘宝林依次就各学院人才引进情况、经验做法、存在的问题难点和

改进措施等内容作了分享。校务委员会执行主席顾敏院士充分肯定学校在人才引进工作上所取

得的成绩，并针对优秀青年教师培养发展及博士后跨学科招聘等制度改革方面提出建议。他表

示，学校在博导评选中应以学术水平为主，破“五唯”，激发青年教师工作热情；要注重学科

交叉融合，搭建多学科交叉平台，以优秀的跨学科项目吸引人才。党委副书记、副校长盛春表

示，要深刻意识到人才工作对学校发展的重要意义，明确目标任务，制定好年度“路线图”“时

间表”和“任务书”；各部门要主动出击、挖掘人才，努力开创学校人才工作新局面。 

丁晓东表示，人才工作是学校建设的基础战略工程，对学校的长远发展、提升核心竞争力具

有决定性意义，不仅要做好人才引进顶层设计，更要将人才工作落到实处，要“全年抓，抓全

年”；要把敬才、爱才、惜才的诚意体现在每一个细微环节，形成“周公吐哺，天下归心”的

行动自觉、“敬一贤人而群贤毕至”的聚才效应。就深入推进人才强校战略、加强学校人才工

作，他指出：一是要有识才的慧眼，轻“帽子”，重质量、重水平。要加大高水平、高质量的

优秀青年人才引进力度，发挥学科交叉融合优势，不断优化引才育才体制机制，让青年人才的

最佳成长期与学校事业发展同频共振。二是要有寻才的良方，当好“伯乐”，以才引才。各学

院院长、学科带头人及教授要积极参与各类学术活动，时刻保有对各类人才的高度敏锐性，寻

找人才、招揽人才，发挥现有人才作用力，实现人才引进目标。三是要有爱才的诚意，注重战

术战略，消除懒惰思想，发挥“三顾茅庐”的精神。四是要有容才的雅量，要以促进学科发展

为出发点和落脚点引才聚才，杜绝“武大郎开店”。同时各个学院要对“存量人才”进行分类，

打造人尽其才的人才队伍和环境氛围。他要求，各学院要同心同德，团结配合协调，将人才工

作落实落细；要注重人才库的建设，长期关注，精准引智。 

吴坚勇作总结讲话。他指出，本次会议是学校在“十四五”开局以及新一轮高水平大学建设

的背景下，为进一步落实“人才强校”主战略、深化细化人才工作各项部署而召开的。他强调，

各职能部门、各学院要准确把握人才工作形势，时刻保持危机感和紧迫感，不折不扣地完成人

才工作全年目标任务：一是要提高思想认识，激发内生动力。打破人才引进“硬性指标”的束

缚，以实际需求为导向，将人才引进工作与学科建设、人才培养成果等紧密结合起来，确保工 
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作取得实效。二是要用好人才政策，破除体制机制桎梏。在全社会营造的良好环境下，学校要

结合各学院的引人用人需求，当好“裁缝”，“量身定制”出合适的人才引育体制机制。三是

要借助高端平台，讲好学校故事。人才工作需要“筑巢引凤”，充分发挥学校现有优势学科、

高水平科研平台、国内外顶尖专家团队对高层次人才的集聚功能，积极打造关心人才、爱护人

才、成就人才的事业平台。四是要调动各方资源，营造良好氛围。人才工作对学校的长远发展

具有决定性意义，校领导、各学院党政负责人要多“跑腿”，善于挖掘人才、举荐人才，聚天

下英才而用之。五是要深化评价改革，完善评聘机制。选人用人要实事求是，打破论资排辈现

状，建立健全“能者上庸者下”的淘汰激励机制，让各类人才的创造活力竞相迸发、聪明才智

充分涌流。 
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